

# **ACTO DE FUSION DE LA CAJA DE AHORROS PROVINCIAL**

**Y**

## **DE LA CAJA DE AHORROS MUNICIPAL**

INTERVENCIÓN DE D.JUAN JOSE ECHEBERRIA

Donostia, 19 Septiembre 1.990

Hemen, gurekin zauden guztioi, agurtu eta eskerrik beroenak eman nahi dizkizuegu. (Eduardo Chillidari esker berezi bat)

Gipuzkoa osorako, gipuzkoar guztientzako, ez guretzat bakarrik, gaur argitaratzen dugun ikur hau garrantzitsua izan dadin nahiko genuke.

En el horizonte de un futuro que se adivina lleno de sorpresas, pero que ante todo está lleno de esperanzas, puede leerse en letras que se apoyan en un sobrio símbolo de trabajo y fortaleza el término “kutxa”. Kutxa es el punto de encuentro entre dos entidades creadas por el pueblo guipuzcoano, apoyadas en el pueblo guipuzcoano y al servicio del pueblo guipuzcoano.

Kutxa es la conjunción de esfuerzos para “hacerlo mejor”, para mejorar la calidad de servicio, para responder con prontitud y con conocimiento –con profesionalidad- a las demandas de los nuevos ciudadanos que viven con los nuevos tiempos.

Kutxa es más que la síntesis de dos culturas. Es la cultura evolutiva que se proyecta desde la base de un estilo, de unos objetivos y de una fortaleza heredados.

La historia no se olvida ni se debe olvidar. Pero la historia no debe ser un ancla sino un timón de nuevas rutas.

La fusión de nuestras cajas guipuzcoanas, de la GK y de la Municipal, el nacimiento de la Kutxa, se produce en el contexto de una economía rabiosamente competitiva y aceleradamente cambiante, que obliga a quien quiere sobrevivir en ella a la adopción de posturas igualmente competitivas –dinámicas- y a la asunción de actitudes que sin dejar de ser serenas sean al mismo tiempo flexibles y adaptables a cada circunstancia.

Se produce la fusión además, en momentos en los que proliferan los ataques –expresos o velados- a la sustancia misma de las Cajas de Ahorros cuya configuración y finalidades sociales algunos se cuestionan. Parece lógico que quienes no están de acuerdo con esa crítica unan sus fuerzas y voluntades para mantener más pujante que nunca el espíritu y los objetivos inmanentes a la esencia de las Cajas.

Hemos sido y somos plenamente conscientes de que la ley del libre mercado, de la libre iniciativa, de la productividad y el metro del beneficio configuran el marco en el que nos desenvolvemos. En ese marco nos moveremos y con ese metro seremos medidos. Pero ello será sin merma del sentido profundamente social y humano de todas nuestras actuaciones y sin perjuicio del destino de nuestro dividendo a la satisfacción de las demandas de la sociedad guipuzcoana.

Kutxa y su símbolo quieren reflejar trabajo, austeridad, fortaleza y decisión.

Sin reparar en fronteras temporales supuestamente significativas, la Kutxa de Gipuzkoa y San Sebastián atiende al presente de los guipuzcoanos y seguirá atendiendo cuando el futuro se haga presente. Con realismo, con pragmatismo, con proximidad. Porque los guipuzcoanos somos así y no queremos cambiar.